

Entrevista con el Delegado Presidencial Bastián Alarcón: Estrategias de Transporte para Mejorar la Movilidad en Curacaví



En esta entrevista exclusiva con el Delegado Presidencial de la Provincia de Melipilla, Bastián Alarcón, exploramos las iniciativas actuales y futuras que buscan abordar el panorama del transporte en la comuna de Curacaví. Con el aumento de precios y la frecuencia del servicio de transporte como principales preocupaciones, conversamos con el nuevo Delegado Presidencial sobre las estrategias que contempla para nuestra comuna. Lo invitamos a revisar la conversación.

Delegado, cuéntenos ¿Cuáles son los principales temas que planea discutir en su próximo encuentro con el Seremi de Transporte en relación con la provincia de Melipilla?

Desde que asumí como delegado provincial en diciembre pasado, ya hemos sostenido diversas reuniones con el Seremi de Transporte, Rodrigo Valladares, a objeto de revisar las diversas iniciativas en marcha dentro del territorio.

En nuestro próximo encuentro, nos enfocaremos principalmente en dar seguimiento a los temas que abordamos en las reuniones de diciembre y enero. Uno de los puntos clave será la implementación del perímetro de exclusión en varias comunas de la provincia, lo cual contribuirá a un mejor control de la flota y entregar mayor seguridad para los usuarios, donde además vimos la apertura de algunas líneas de transporte, específicamente hacia la capital.

Además, revisaremos los recorridos de zonas más aisladas de algunas comunas y otros temas relacionados con la conectividad y telecomunicaciones, ya que el Seremi de Transporte y Telecomunicaciones también tiene competencias en estas áreas. En este sentido, en algunas zonas rurales hemos identificado problemas de conectividad, problemáticas que estamos levantando con él. Sin duda, estos son sólo algunos de

los temas que debemos hacer seguimiento e ir cumpliendo durante el año.

Considerando los desafíos específicos de la comuna de Curacaví, como los precios del transporte, ¿Qué estrategias están considerando para aliviar estos costos para los residentes?

El precio del pasaje siempre es un tema importante y estamos trabajando para generar soluciones que alivien este costo. Para ello, se están abriendo todas las posibilidades a los transportistas y operadores, y una estrategia clave es incentivar la competencia entre las empresas de buses, lo cual se logra con una mayor oferta de transportistas en la comuna.

Una de las medidas que ha tomado el Gobierno y Transporte en la provincia, es abrir el programa de deschatarrización (Programa Especial de Renovación de Buses de Transporte Público "Renueva Tu Micro"). Esta es una iniciativa del Ministerio de Transportes y Telecomunicaciones (MTT), a través de la División de Transporte Público Regional (DTPR) y el Gobierno Regional de Santiago, el cual permite a las empresas transportistas postular a recursos para el recambio de vehículos más seguros y eficientes, de esta forma modernizar las máquinas rurales, y eventualmente tener más máquinas funcionando. Esta es una medida que se está aplicando actualmente, programa que se encuentra en etapa de postulación, la cual se

extendió hasta el 31 de enero de 2025, la cual podría cubrir hasta 40 millones por máquina, con un co-subsidio de Banco Estado.

Las bases del programa están disponibles en www.dtptr.cl/rtm, además, los interesados pueden enviar sus consultas al correo electrónico:

regionrmdtpr@mtt.gob.cl

Finalmente, y dada la importancia de trabajar en equipo en este tema ¿Cómo integrará al alcalde de Curacaví, Christian Hernández, en esta agenda de trabajo?

Ya hemos sostenido reuniones previas con el alcalde Christian Hernández, y uno de los temas que nos ha planteado como prioridad es la conectividad y el transporte en la comuna. Nos ha hecho ver sus inquietudes respecto de la Ruta 68, al igual que algunos grupos ciudadanos y organizaciones que también nos han hecho llegar sus apreciaciones.

El trabajo en equipo con los alcaldes de la provincia es fundamental, y ello se va dar mientras estrechemos los lazos de comunicación, lo que se ha dado en Curacaví, puesto son diversos los temas que nos atraviesan en común, como es transporte, seguridad, ruralidad, conectividad, entre otros, por lo tanto, son varias las temáticas que vamos a trabajar con el alcalde, y estaremos periódicamente en terreno en Curacaví, de la mano de la primera autoridad comunal para abordar estos desafíos.